

Visite de la cité de l'architecture, le 15 mai 2024



Apôtre Pierre

Nous avons rendez-vous au palais de Chaillot, place du Trocadéro et plus précisément à la cité de l'architecture et du patrimoine.

Le palais de Chaillot, à lui seul justifie une visite, mais dans notre cas nous avons la chance de pouvoir contempler les statues des douze apôtres et des quatre évangélistes qui étaient sur la flèche de Notre Dame. Celles-ci ont été totalement restaurées par les établissements MONDUIT et seront replacées prochainement.

Pour cette visite nous avons été accompagnés par notre conférencière habituelle.

C'est peut-être pour cela que les places disponibles ont toutes trouvé preneur si rapidement. Il faut dire que voir ces statues devant nous alors qu'elles seront placées à plusieurs dizaines de mètres de haut est une occasion unique.

Mais un peu d'histoire : nous nous rappelons toutes et tous de ce 15 avril 2019, date de ce terrible incendie.



St Charles Borromée donnant la communion aux pestiférés par Carle Van Loo (1743)

Or le 11 avril précédant, toutes ces statues avaient été retirées...En effet elles étaient dans un état de conservation variable. Le vent avait sollicité les ossatures internes et il y avait eu aussi des réactions chimiques entre différents éléments. Tout cela avait entraîné des déformations et des déchirures de l'enveloppe extérieure en cuivre aidées par les entrées d'eau. La corrosion des armatures était bien avancée.

Une restauration totale a donc été menée et la teinte correspondant à leur mise en place par Viollet-Le-Duc a été reprise.



Le coq tombé au sol, mais sauvé !

Une anecdote qui concerne le coq de la flèche : il a été retrouvé par Philippe Villeneuve, l'architecte des monuments historique, dans les décombres.

Bien sûr, nous ne nous sommes pas contentés de cela, en effet notre visite était complétée par l'histoire de la reconstruction de notre cathédrale et des découvertes qui y ont été faites. Beaucoup d'informations nous ont été apportées sur : les 845 millions d'euros en dons apportés par 340.000 donateurs, les 1 000 personnes par jour attachées pour ces travaux et les nombreux objets exposés. Tout cela a rendu notre visite passionnante.

Il y avait tant à voir qu'il faudrait y retourner...Après plus d'une heure de visite nous sommes tous partis ravis, certains sont même restés sur place pour y déjeuner.

L'équipe des administrateurs menée par Alain Ravaux entourée de nos adhérents enthousiastes.



Les évangélistes sous leur forme allégorique, créatures ailées du tétramorphe selon Ézéchiël

Texte de Gérard Barbat, photos de Claire André et Gérard Barbat, montage du film par Anne-Marie Rétif